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发动蔬菜大棚种植
村民腰包鼓起来

经了解，牌坊庄村共1 0 7
户、372口人，有耕地709亩，典
型的人少地多，但是农田地质
大部分为盐碱地，村民种植的
棉花、大蒜较其他村产量低三
分之一之多，部分村民意识到
调整种植结构的问题，开始试
种适合盐碱地种植的地瓜、大
棚芹菜、辣椒等经济作物，并且
开始有了收益。

我和工作组成员商量，这应
该是我们工作的切入口之一。我
们要借势引导群众向大棚蔬菜，
特别是已有些经验的大棚芹菜、
辣椒、地瓜转型，增加群众收入。
想好了就要干。我们组织村民代
表会议，广泛征求群众意见，大
家一直认为种可以，担心的是卖
的问题、价格的问题，投入后收
益多少的问题。这也正是我们担
心的问题。

问题有了就要想法解决。针
对蔬菜销售问题，我们想到了鲁
西 南 最 大 的 农 产 品 物 流 企
业——— 金乡凯盛集团，通过各种
关系联系对接，企业老总同意牌
坊庄的蔬菜畅销时随行就市，滞

销时由凯盛集团高于市场价包
收。这下我们吃了定心丸，群众
也没有了后顾之忧，确保村民种
植的蔬菜高价销售。

2019年村内大棚面积不足
100亩，现在增加到400多亩，这
两年我们慢慢形成了规模，蔬
菜批发商都到村里来拉菜，芹
菜卖到两元一斤、辣椒卖到5元
一斤，地瓜接近2元一斤。群众
心里有底了，种的也多价格也
好，腰包越来越鼓了。村民李进
立小两口四个大棚8亩地，去年
一年的收入到城里买套房还得
有剩余。

建成农产品交易中心
壮大村集体经济

村民们发家致富了，我们的
下个目标是如何壮大村集体经
济。为此，我带领工作组成员在
召集村干部多次研讨论证的同
时，进行了详细的实地调研和走
访。

在与一位老党员聊天时给
了我们思路，村南有一条公路穿
过，是镇与镇之间的道路，车流
量也不小，蔬菜收获期村民都在
路边卖菜装车，存在不小的安全
问题。如果能建设一处群众卖菜

的场地，就能解决这一问题。
正好，我们前期对接的一家

农资销售企业也有租赁储存的
需求。有了这种想法，我们就与
村委成员商量，征求群众意见，
最后确定建设村级农产品交易
中心，在蔬菜收获期进行蔬菜交
易，平时对外租赁储存农资，集
体经济来源为租赁收入。

通过选址、设计、预算约35
万元，资金怎么来？找组织、找领
导，最后县下派办帮助协调财政
资金10万元，我们找单位领导帮
助协调资金10万元，再加上村集
体原有的资金，资金问题总算解
决了。从2019年9月至2020年4月
完成了项目的论证、选址、规划
设计、资金筹集、招投标、建设验
收，顺利投入使用。项目投入使
用后，达到了预期的效果，在方
便群众销售大棚蔬菜的同时，采

取对外租赁的方式增加村集体
收入，2020年完成村集体收入
10 . 01万元，圆满完成村集体增
收任务。

扎实开展各项工作
提升村民幸福感

除了增加群众、村集体收
入，在其他方面我们也是积极做
好工作。譬如，在党建、充分发挥
支部作用、扶贫攻坚、提升村庄
环境等方面，都做了不少工作。
积极推进村级党建工作的规范
化、正常化，充分发挥支部引领，
确保村支部充分发挥作用，2020
年成功创建五星级党支部。疫情
防控期间带领广大党员群众落
实防控措施，与工作组成员一起
个人捐款2700元。争取资金7万
元建设的党建文化示范街完成

基本建设。协调资金2万元购置
苗木，对村内道路两旁及坑塘
进行补栽绿化。多方协调，完成
3户贫困户庭院路面硬化，改善
困难群众出行环境。组织志愿
者队伍开展农村人居环境综合
整治。开展“庆七一”慰问老党
员活动，为老党员送去党的关
怀与温暖。

特别是针对蔬菜种植收获
期集中，群众顾不上吃饭的问
题，我们倡导建立村民互助小
组，村民根据自家情况自主结合
组成互助小组，采取小集体作
业，种的时候挨家种，收的时候
挨家收，平时管理分散管理，种
收到谁家的时候谁做大锅饭，集
体就餐。所以，一到种植或收获
的时候，大棚内一般都是10来个
人欢笑声一片，成了我们牌坊庄
的一道风景线。

济宁市委教育工委党校成立
在济宁市高级职业学校举行揭牌仪式

本报济宁5月20日讯 (记者

姬生辉 通讯员 刘敏) 5

月19日上午，中共济宁市委教

育工作委员会党校成立暨揭牌

仪式在济宁市高级职业学校举

行。济宁市委教育工委常务副

书记、市教育局党组书记、局长

高广立，济宁市委两新工委专

职副书记、市委组织部组织二

科科长朱磊，济宁市委党校党

委委员、副校长袁杰，济宁市教

育局人事科科长李长领出席揭

牌仪式。济宁市高级职业学校

党委副书记、校长刘运太，济宁

市高级职业学校党委委员、副

校长徐乃香，济宁市高级职业

学校领导班子成员、全体中层

干部、党员教师、入党积极分子

和部分学生代表近300人参加

仪式。仪式由济宁市委教育工

委副书记、市教育局党组成员

宫玉新主持。

袁杰宣读了《关于成立中共

济宁市委教育工作委员会党校

的通知》。高广立，朱磊同志共同

为市委教育工委党校揭牌并合

影留念。

中共济宁市委教育工作委

员会把党校设在济宁市高级职

业学校，体现了市委组织部、市

委党校、市委教育局工委、市教

育局党组对学校工作的肯定和

认可，济宁市高级职业学校将以

此为契机，深入扎实推进党史学

习教育，强化广大党员干部的学

习培训，进一步增强理论素养，

提高能力水平，勇于担当、善于

作为、凝心聚力，加快山东省高

水平中等职业学校和职教新高

地建设。

红色基因
代代传

近日，济宁市实验初中任贤校区开展了“演绎革命故事，传承红色基因”
活动。经过紧锣密鼓地排练，小演员们自信地走上舞台，呈现出一场场精彩绝
伦的课本剧表演。此次课本剧表演活动，不仅给学生提供了展现自我的平台，
让学生们在演绎中激发读书热情，让书香飘满校园，更令所有师生真切感受
到革命先辈们对革命事业无比忠诚坚定的信念，让红色基因代代相传。

齐鲁晚报·齐鲁壹点通讯员 闫妍 宋哲 张建东 摄

本报济宁5月20日讯(记
者 姬生辉 通讯员 臧
付伟) 5月13日，科睿唯安
发布最新ESI统计数据，曲
阜师范大学材料科学跻身
ESI全球排名前1%。至此，曲
阜师范大学共有工程学、数
学、化学、计算机科学、材料
科学5个学科进入ESI全球
排名前1%。

ES I全称为Es s e n t i a l
Science Indicators，即基本科
学指标，是一个基于Web of
Science核心集合数据库的深
度分析型研究工具，是当今
普遍用以评价大学和科研
机构国际学术水平及影响
力的重要指标之一，ESI排
名前1%的学科一般被视为
国际高水平学科。

近年来，曲阜师范大
学高度重视学科建设，专
门出台《曲阜师范大学高
水平学科建设实施方案》，
坚持“整体规划、分层建
设、重点支持、全面推进”
的原则，按照山东省立项
建设一流学科、学校高峰
学科和高原学科分别进行
建设。为统筹推进学科发
展，学校先后成立“工程学
科研究中心”“数学学科研
究中心”“化学学科研究中
心”“材料科学学科研究中
心”“计算机科学学科研究
中心”，对有发展潜力的学
科在人才引进、平台建设
以及研究生招生等方面大
力扶持，厚积发展动能，实
现重点突破。

曲阜师范大学

ESI全球前1%学科增至5个

金乡县教体局驻化雨镇牌坊庄村第一书记李长浩

村庄更强、村民致富是最大愿景
我是金乡县教育和体育局驻化雨镇牌坊庄村第一书记李长浩，

2019年7月，组织选派我到化雨镇牌坊庄村任第一书记。两年的驻村
工作即将结束，我和工作组成员最大的收获，是通过和村干部、村民
们共同的努力，村庄变得更强了，越来越多的村民走上了致富奔小
康的道路。

我的
驻村
故事

李 长 浩

（右三）
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